

L'ECOLE ENQUETE

Depuis la rentrée scolaire les élèves de l'école primaire de Gageron mènent une enquête en Camargue. A l'initiative de leur professeur, Monsieur Beljerba, la classe part à la rencontre de professionnels sur le lieu même de leur activité. Les élèves ont ainsi rencontré un riziculteur, un employé de la réserve nationale, un gardian.



Dessin : école primaire de Gageron

Ils se rendront bientôt au bord de l'étang du Vaccars pour interviewer un pêcheur. Plus tard ce sera un chasseur et enfin un salinier. Le Parc de Camargue met en relation la classe avec ces professionnels, et accompagne les enfants dans son analyse des différentes pratiques. Au terme de toutes ces rencontres les élèves auront à la fois une connaissance du delta et une vision des usages que l'on y pratique.

Contact : Julien Faure

MAISON DU CHEVAL CAMARGUE

Au cours de l'année 2001, les premières actions d'ouverture au public ont eu lieu sur le domaine du Mas de la Cure : visite du site, stages de formation, et notamment CAMAGRI Salon du cheval Camargue où plus de 5 000 visiteurs et amoureux du cheval Camargue se sont retrouvés. Le bilan de cette manifestation est très positif pour les éleveurs avec 16 chevaux vendus et de nombreux contacts commerciaux.



Depuis quelques semaines, l'obtention du permis de construire a permis de débuter la première tranche de travaux dont le Parc de Camargue est le maître d'ouvrage. Les investissements sont financés conjointement par le Conseil régional Provence-Alpes-Côte d'Azur et le Conseil général des Bouches-du-Rhône.

Contacts : Gaël Hemery, Parc de Camargue
Jean-Luc Malacarne, Maison du cheval Camargue (04 90 97 58 47)

LES ECLAIREUSES DU PRINTEMPS

Dès la fin de l'hiver, une promenade en Camargue peut vous faire découvrir les premières floraisons qui annoncent l'arrivée des beaux jours. C'est le cas de certaines orchidées, de l'aubépine et de petites espèces de Géranium. C'est également le cas de cette renoncule ficaire assez commune en Camargue et que l'on trouve notamment dans les boisements de peupliers blancs qui bordent les deux Rhône. Les réserves qu'elle stocke dans ses racines charnues lui permettent d'accomplir son cycle floral dès maintenant, avant que les arbres ne prennent leurs feuilles et altèrent la pénétration de la lumière dans le sous-bois. Mais attention aux tisanes, ces feuilles sont hautement toxiques.



EOLIENNE DE PIN FOURCAT

Avec l'aide du Conseil régional, le Parc réalise actuellement une étude de faisabilité pour la réhabilitation de l'éolienne située sur le domaine de la Compagnie industrielle et agricole du Midi à Pin Fourcat.



Haute de plus de 15 mètres, cette turbine à vent actionnait un système de pompage. Puisée dans le petit Rhône, l'eau irriguait les terres du domaine et abreuvait le bétail. Modèle rare et original, l'éolienne est à la fois un élément du patrimoine paysager, un exemple pour l'environnement en matière d'énergie et un témoin des techniques hydrauliques du delta.

Contact : Marie-Hélène Sibille

ACTIONS REALISEES

LE CHEVAL CAMARGUE AU SALON DE L'AGRICULTURE

A Paris, du 23 février au 3 mars 2002, deux étalons de race Camargue, approuvés à la monte publique 2002 ont représenté l'élevage.

- Gitan du Mas II, propriétaire Jean-Marie Negre à Perols, et naisseur Marc Jalabert, Mas de la Chassagne, Arles.
 - Héros du Ra, propriétaire et naisseur Jean Marsaud, Mas de Rigaudon, Arles.
- L'Association des Eleveurs de Chevaux de Race Camargue et le Parc naturel régional de Camargue qui assure son secrétariat, sont parties prenantes dans cette opération de présentation et de promotion de la race Camargue.

Contact : André Mauget, Parc de Camargue Blaise de Sambucy, Association des éleveurs de chevaux de race Camargue

STUD-BOOK DE LA RACE DE CHEVAL CAMARGUE

A la suite de l'ouverture du Stud-Book de la race du Cheval Camargue pour la période du 1er janvier 2002 au 30 juin 2003, il est prévu de rencontrer plusieurs fois les éleveurs souhaitant faire reconnaître au titre initial, une jument ou un hongre de type Camargue.

Samedi 2 mars 2002 a eu lieu la première reconnaissance au Mas de la Cure, siège de la Maison du Cheval Camargue, aux Saintes-Maries-de-la-Mer. Le jury a procédé à l'examen du modèle, présenté en main, pour les juments, et pour les hongres. 53 chevaux ont été présentés et 46 ont été retenus en vue de leur inscription au titre initial dans le livre généalogique. La tenue du stud-book est assurée par le Parc de Camargue.

Contact : André Mauget, Anne Vadon

A VOS AGENDAS

- **Nettoyage de printemps**
23 mars : rendez-vous des écoles de Camargue
24 mars : accueil du public sur les plages de Camargue

